

AMERICA FUERA DE LA GUERRA

que nuestro país NO SEA ARRASTRADO A LA GUERRA IMPERIALISTA, con el pretexto de la defensa continental que no es más que la DEFENSA de los imperialistas de Wall Street, deben exigir los trabajadores el 1º de Mayo

AMERICA debe mantenerse fuera de la GUERRA

por Arnoldo FERRETO

Desde hace más de seis meses, desde que comenzó la guerra europea, los trabajadores de los Estados Unidos se han movido alrededor de la consigna que sirve de título al presente artículo: ¡América debe mantenerse fuera de la guerra! ha sido y es el grito del pueblo norteamericano en relación con el conflicto inter-imperialista europeo. Mientras la prensa burguesa yanqui, las radiodifusoras y las instituciones reaccionarias de la Unión desarrollan una formidable campaña al servicio de los grandes trusts, con el fin de crear el clima psicológico necesario para que los norteamericanos marchen nuevamente a los campos de batalla de alen de el Atlántico, los obreros de los Estados Unidos, y a la cabeza de ellos el gran Partido Comunista de aquel país, han hecho uso de todas sus organizaciones para marchar, unidos con todos los demás sectores pacifistas del país, por el camino de la preservación

de la paz, por el camino de la lucha constante, sin tregua, contra todas las maniobras criminales de los trusts de los armamentos, contra los millonarios especuladores de la muerte. Los efectos de ambas campañas han llegado hasta nosotros, como han llegado a todos los rincones de la América Latina. Por una parte, la prensa burguesa de nuestros respectivos países ha estado haciendo eco de la prensa imperialista yanqui, fomentadora de guerra. Por otra el Partido Comunista de Costa Rica, vocero auténtico de la clase trabajadora nacional, ha estado explicando al pueblo el verdadero carácter de la guerra europea, las verdaderas finalidades de la política exterior de los Estados Unidos y la verdadera naturaleza de la política exterior de la URSS, único baluarte de la paz en el mundo. Sin embargo, la campaña anti-bélica desarrollada por nuestros partido no ha tenido aun las proporciones

que debía de tener, en vista de las graves circunstancias porque atravesamos. Y la razón de eso ha sido bien sencilla. La ambigüedad, la falta de precisión de las declaraciones de los altos personeros del gobierno de Washington, han impedido hasta el momento disponer de documentos incontrovertibles que sirven para ilustrar el criterio de las masas sobre la verdadera política de la Casa Blanca, sobre el peligro de que América sea arrastrada a la guerra. Roosevelt y Hull han estado repitiendo la voluntad de su gobierno de mantener la más estrecha PASA A LA PAG. DOS

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 387

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 20 de Abril 1940

0.10 Ejemplar

Las Compañías Eléctricas están pasando por encima de las disposiciones de la Junta Nac. de Electricidad

El problema eléctrico es cada vez más grave y las consecuencias de su falta de solución las paga el público consumidor. A tal extremo ha llegado, que últimamente la luz no alumbraba, la fuerza no calentaba, el radio no funcionaba, los aparatos se quemaban por bajo voltaje. Este el cuadro del "magnífico" servicio que nos brinda el trust eléctrico.

La solución global de este problema no es el objetivo de estas líneas. Tratamos sólo de hacer un breve comentario al

último acuerdo del Servicio Nacional de Electricidad, acuerdo que reproducimos.

La falta de una planta productora de energía y la utilización habilidosa de la resolución N° 277 del Servicio, están siendo usados por las compañías para la completa implantación del medidor.

El inciso c) de la resolución N° 277 dice: "que mientras hubiera solicitudes de nuevos servicios pendientes de satisfacer, no se concederá ningún aumento a los abonados exis-

tentes". A esto hay que agregar la notificación que las Compañías hicieron al Servicio, en junio pasado, en virtud de la cual indicaban su incapacidad para atender las solicitudes de nuevos servicios a partir del 1º de junio último. A estas farisaicas palabras del trust, se enfrentan los hechos investigados por el Servicio mediante los cuales "esta Junta ha podido comprobar que las Compañías Eléctricas contraviniendo lo convenido con PASA A LA PAG. CUATRO

Muchos de los que nos han llamado sustentadores de ideas exóticas proclaman hoy nuestras consignas como las MAS CONVENIENTES PARA EL PAIS

Durante varios años nuestro

Partido ha difundido en Costa Rica ideas concretas relacionadas con la posibilidad de establecer en nuestro país medidas de economía socialista. El

programa de nuestro Partido es un conjunto de postulados de esa clase hechos con base en un estudio cuidadoso y profundo de la realidad económica

ca y social costarricense. Cuando estalló el presente conflicto europeo, nosotros condensamos nuestras ideas en un plan PASA A LA PAG. DOS

No bastándole a la United todo lo que se ha cogido de nuestro suelo, ahora quiere APROPIARSE las vegas del RIO TERRABA

Hemos leído en esta semana el informe de los ingenieros señores Ortiz y Bartorelli, quienes han sido de nuevo en cargados de resolver si el río Grande de Terraba es o no navegable.

Ya ambos ingenieros habían sido comisionados para realizar

este trabajo en años anteriores y su resolución, basada en un estudio científico serio, estableció que el mencionado río era navegable.

Pero la United inconforme con lo hecho ha pedido de nuevo que se verifique un estudio de las condiciones de na-

vegabilidad del río. Los señores ingenieros Ortiz y Bartorelli; después de un cuidadoso examen técnico de la cuestión, que puede leerse en el "Diario de Costa Rica" del miércoles 17 del mes en curso, han demostrado la tesis de la navega PASA A LA PAG. CUATRO

Comenzamos a sufrir las consecuencias del Tratado comercial con los Estados Unidos

Sigue aproximándose la crisis cafetalera a nuestro país. El gobierno continúa impasible esperando a "que la estrella de Costa Rica" nos salve. Los cables de ayer son alarmantes. Los mercados escandinavos se cierran y el de Londres lo mismo.

El país entero tiene ahora oportunidad de juzgarnos con base en los hechos. Cuando se discutió en el Congreso el tratado comercial con los Estados Unidos nosotros dijimos que ese tratado traería para nuestro café, como consecuencia, represalias de los ingleses.

Eso se ha cumplido. Y cuando estalló la guerra, prevenimos la actual situación y señalamos las medidas a tomar.

Tienen ahora la palabra los que nos llaman predicadores de "ideas exóticas".

En vez de proceder en forma enérgica con el trust eléctrico, el nuevo Gobierno habla del establecimiento costoso de plantas de gas

El "Diario de Costa Rica" de ayer nos da la siguiente noticia textual: "El futuro gobierno tratará de implantar el

gas para el consumo doméstico. El Dr. Calderón, durante su permanencia en los Estados Unidos, cambió impresiones

con los industriales del ramo". Esta noticia, que hará abrir la boca a muchos bobos, a nosotros PASA A LA PAG. DOS

La United aplica en la zona Atlántica nuestro plan para solucionar la crisis allí planteada

Hace algunos meses sugerimos al gobierno la conveniencia de desarrollar, en nuestra zona Atlántica, un plan de desenvolvimiento agrícola.

Nuestra idea tendía a conseguir dos cosas: preparar al país entero para afrontar las consecuencias de la crisis que se no viene encima y salvar a

la provincia de Limón de la ruina que la está azolando. Para un plan de esa clase ninguna región mejor que la Atlántica. PASA A LA PAG. DOS

LUNES 22 DE ABRIL - GRAN MITIN

EN EL LOCAL DEL PARTIDO A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Hablarán los compañeros: - MANUEL MORA, ARNOLDO FERRETO y RAFAEL ANGEL LLUBERE